

TIERRA SORIANA

La Moderna, Casa de Viajeros

(instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

JOSE SAENZ

Cállado, 9 (TIERRA SORIANA) — SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

Municipalización de servicios

La luz

No sabemos como empezar a hablar de la sesión que ayer celebró nuestro Ayuntamiento, por que aunque al tomar charillas para escribir el artículo de entrada, hemos hecho examen de conciencia y recordado cuanto hemos dicho sobre municipalización del alumbrado, estamos seguros de que algún señor concejal ha de ver en nuestras afirmaciones interés manifiesto en defender ideas contrarias a las suyas, aunque nosotros no hagamos más que exponer juicios particulares, que merecen tanto respeto, si señores, tanto respeto como los de cualquier concejal, y no diremos más porque nos parece atrevida la frase, pero que acaso pudieramos demostrar por la falta de pasión que hemos puesto a contribución en este asunto.

Dando a la municipalización del alumbrado eléctrico toda la importancia, que indudablemente tiene, no hemos perdido de vista cuanto sobre el particular se ha escrito, y tan solo dos veces hemos hablado en este periódico del asunto de la luz, aunque sobre los estudios que se han y las discusiones que se han hayamos escrito alguna noticia, que pueda ser no lleguen a tres.

Como no podremos ocuparnos hoy con toda la amplitud que deseáramos, y para que se juzgue y se sepa por todos, lo que se ha dicho y escrito, en relación al problema de la luz, hemos de hacer algo de historia, aunque estamos seguros que todos lo conocen lo mismo que nosotros, y por nuestro conocimiento de pequeñas de salud, la conzan algunos, mejor aun que cuántos trabajamos en TIERRA SORIANA.

Desde que el día 9 del próximo pasado Enero se presentó al Concejo la proposición de los señores Pascual, Urraca, Ramírez, La Espada y Villanueva, pidiendo se estudiara y acordara la municipalización del alumbrado eléctrico, hasta hace muy pocos días, no terminó la Comisión, al efecto designada, sus tareas, y esa Comisión que la firmaban los señores Sres. Pascual, Gil, Villanueva, Sáenz Oliveros y Vázquez, ha presentado su dictamen de proposición de Referencia, con dos

Periódicos locales pusieron sus columnas a disposición de los ciudadanos que quisieran utilizarlas.

En uno de ellos, la discusión fue breve, razonada, discreta, contestando con argumentos y sin pasiones. En el otro, en principio fueron justos los juicios de los que defendían y de los que impugnaban el proyecto de municipalización del alumbrado, pero después, las razones se ovidaron, se echaron al cesto la serenidad y el buen criterio y se discutieron cosas ajenas al proyecto, porque no se nos diga lo contrario, al final, se discutía recíprocamente el tecnicismo de los que acudieron a la Tribuna libre, y como no es esa nuestra misión, no diremos ahora quién fue el primero que se desvió del asunto que se discutía.

A propósito de esto mismo en el artículo de entrada del número 650, correspondiente al día 28 de Febrero de 1911, decíamos: «En dos periódicos locales se han publicado varias ó artículos encaminados a defender y a impugnar el proyecto de referencia. Nos parecería bien todo lo escrito en este sentido, sino viéramos en ello un grave síntoma, un aspecto de la pasión y del personalismo, que todo lo tergiversa en esta capital.

Los cargos hechos por los defensores del proyecto y por los impugnadores — no queremos discutir ni los de unos ni los de otros aunque todos son muy discutibles — serán fundamentados por un perfecto y absoluto conocimiento del asunto que se debate, serán muy técnicos; muy veraces, pero carecen de fundamento legal, porque no se ajustan al proyecto particular y de privilegio que se han trazado los señores que han intervenido en la discusión.

Y esto lo decíamos, cuando todavía no se había dicho la mitad de lo que ha llegado a decir sobre el asunto de la luz.

El anuncio de que en la sesión de ayer se discutía definitivamente el dictamen de la Comisión correspondiente, llevó al Ayuntamiento a bastantes curiosos y éste extraordinario fenómeno y el Ueno que había también en la mesa de la prensa, daba a la sala el aspecto de las grandes solemnidades.

Por hoy nos vamos a limitar a

dar cuenta de las razones por qué unos concejales de la Comisión firmaron en favor del proyecto y los Sres. Vázquez y Sáenz Oliveros, reservaron su firma en un voto particular, y porque intervino en la discusión el Sr. Vicén y de como se nos aludió, muy injustamente, por cierto, a los periodistas.

Los tres concejales firmantes y defensores del proyecto, elogiaron la bondad del mismo, la facilidad de su realización y las ventajas que el municipio obtendría con instalar una fabrica de luz eléctrica. Leyó el Sr. Pascual, cifras de gastos y de ingresos probables, que no publicamos porque reservamos hasta que podamos comprobarlas, pero que si desde luego son ciertas, mejor dicho, si hay facilidad de hacer que sean efectivas, aunque sea con disminución, será el mayor argumento, la fuerza más poderosa, para que el proyecto sea un hecho, cuanto antes, mejor.

El Sr. Gil, que defendía el dictamen de la Comisión porque ha sido siempre partidario de la municipalización de servicios, leyó un extenso artículo de La Correspondencia de España, que hablaba de la hermosa ciudad de Blafort, que tiene municipalizados casi todos los servicios, que cuenta con abundante luz, agua, magníficas escuelas, envidiables sanatorios, amplias calles, jardines y otras poderosas ventajas, de que carecen todos los pueblos españoles.

El Sr. Villanueva ha firmado en pro del proyecto porque no puede tenerse más tiempo, sin aprovechar, la fuerza del salto de agua que posee el Ayuntamiento en la fabrica de la elevación. Tiene, además, otra muy poderosa razón, y es que aunque el proyecto fracasara, aunque las bellas cifras que ha leído el Sr. Pascual, no tuvieran confirmación plena y absoluta, el proyecto debe hacerse porque se establecería la competencia con las actuales empresas de luz y vendría la rebaja de precios que favorecería los intereses de los sorianos, puesto que tendrían más luz por menos dinero y si el Ayuntamiento perdía, en cambio ganaban los vecinos.

Esto se dijo por los señores defensores del proyecto. Toco hablar a los dos concejales que se separaron del parecer de la mayoría de la Comisión. El Sr. Sáenz Oliveros explica su voto, advirtiendo que no es de obstrucción al proyecto ó a la idea, que tiene, a su juicio, grandes excelencias pero que es de oposición a la forma en que se va a llevar a cabo la idea, toda vez que se necesita la autorización del ministro de la Gobernación, poniendo de manifiesto lo ocurrido con el Ayuntamiento de Valencia a quien se negó la licencia solicitada para un caso análogo al que se debate.

El Sr. Vázquez justifica su actitud, que tampoco es de oposición a la idea y si a la manera en que se va a hacer, porque cree que no puede el Ayuntamiento

teniendo en cuenta que sus funciones son económico-administrativas, industrializar, ni con la luz particular ni con nada y cita la efecto disposiciones de la ley municipal.

Hasta este momento todo se desliza con calma y entusiasmo. Recifican unos y otros, explican palabras, conceptos y frases, y el Sr. Vicén anuncia que va a ocupar un puesto entre todos los concejales porque, por motivos de dignidad, tiene que intervenir en la discusión.

A juicio del Sr. Gil, no es moral la intervención del Sr. Vicén, pero el Sr. Sáenz Oliveros que ha dejado el sillón de la Tenencia de Alcaldía por el de la Presidencia, advierte al Sr. Gil que no está en el uso de la palabra, y se la concede al Sr. Vicén.

Exigencias del ajuste nos impiden dar por hoy, más extensión a este particular y lo suspendamos en este punto, precisamente en el más interesante de la discusión que ayer se desarrolló en el Concejo.

Ya ampliaremos y comentaremos en números sucesivos.

Diremos hoy que después de tres horas y media de discusión el dictamen de la Comisión fue aprobado, con modificaciones pequeñas.

No podemos terminar sin hablar de la prensa, porque fue aludida tan insistentemente, que hubimos de protestar, con las reservas debidas, ya que allí se nos atacaba a todos, y no podíamos perder el derecho de periodistas. Tenemos nosotros nuestra tribuna y desde ella hablamos.

Podemos asegurar, sin temor a que nadie nos desmienta, que no se refirían los cargos dirigidos a la prensa contra TIERRA SORIANA.

En este periódico hay distintas opiniones sobre el asunto. Alguno de los que aquí trabajan ha declarado públicamente y ha firmado trabajos de oposición a la parte administrativa de un proyecto de alumbrado, publicado en otro periódico local. Eso mismo prueba plenamente que TIERRA SORIANA no ha querido intervenir en nada y se ha mostrado a la expectativa de los acontecimientos para ocuparse en su día y ese ha llegado ya.

Hay que declarar y reconocer, señores Concejales, que la prensa es muy burliga, acaso excesivamente, con ustedes. Conste que si se nos obliga, cambiaremos los aspectos y ya veremos lo que se ha cumplido de aquel hermoso programa de la prensa que los llevó a ustedes al Ayuntamiento de Soria.

Y hasta el jueves.

GABINETE MEDICO

Dr. Basilio Jiménez Benito

Rayos X — Electroterapia

Consulta diaria de 10 a 1

Calle de los Estudios, 2. — Pral

POESIAS INEDITAS

SONATINA

Para el álbum de una mujer morosa.

Quisiera yo en un trono de flores sonrosadas,
la cara de mi virgen a solas contemplar
y para disfrutar su belleza a las hadas
un ramo de clavetes junto a ella colocar.
Si estuviera dormida, terminados sus rezos, si
sin saber que en el mundo existiera, el Dolor
quisiera despertarla en tempestad de besos
para que a mi alma triste-dormiera su candor.
Que volviera a dormirse con santa beatitud
y en sus labios de sangre recogeria mi amor
y la contemplara sin atreverse a hablar,
y luego al admirarla en tanta celestidad
quisiera con mis besos volverla a despertar
que sus ojos de mora miraran retadores
y en sus labios de sangre recogeria mi amor
y, después, con la dicha de mis puros amores,
pedir que Dios le envíe su santa bendición.

Bienvenido CALVO

CRONICA

Misericordias

Andando iba por una de las tortuosas calles que existen en Madrid, cuando me paré de repente: unas voces destempladas y fuertes, que oí, fueron la causa de mi detención. Salí por entre las olivas de las vidrieras de una taberna de escasa apariencia y de menos encumbración y me paré curioso y temeroso a la vez de ser testigo de una de esas muchas riñas homicidas, que todos los días ensucian con su relato las columnas de los diarios cortezanos, causadas las más de las veces por ese venenoso líquido que se derrama de vino expander en algunos establecimientos.

Las voces suben de tono cada segundo, yo no podía ver lo que dentro sucedía por impedírmelo las características cortinillas rojas adosadas a los vidrios de las puertas, pero en cambio percibía perfectamente el clamor de la disputa y ni la menor sílaba se escapaba a mis oídos.

Yo no sé por qué causa estaba parado delante de aquel inmundado bodegón, pero lo cierto es que no me separaba de allí, que sentía placer en oír aquellas voces mezcladas con el tintinear cristalino de los vasos y el chapotear del agua en el mostrador.

Hubo un momento en que todo se calmó, hasta el ruido de los vasos, pero esta eflección duró menos que el pensarle porque asseguida cristalearon las copas y medios chicos y las voces, interrumpidas un momento, volvieron a sonar con más fuerza que antes y se mezclaron en el ruido cargadas y blasfemias, susurros de cantares y maldiciones de suertes, en el juego desdichados.

Una vez más fuerte pronunció. — Echaños otras! — y enseguida otra más baja mustió, melancólica y triste, suplicante y cariñosa como pronunciada por mujer — ¡vamonos Pacot! — y otra áspere sucia-grosera declamó: — ¡No me da la gana! —

Insensiblemente me fui interesando por todo aquello que no veía é, insensiblemente también, pasaba por delante de mi pensamiento el drama apenante que tan a maravilla describió el gran Zola en su Assomoir, y precisamente era sábado y con todas

De Madrid

(De nuestro corresponsal especial)
Sr. Director de TIERRA SORIANA
Soria.

Muy señor mío: Continúa preocupando la cuestión de Marruecos.

El Doctor Maestre y otros, se muestran partidarios y excitados al Gobierno, para que gestione una alianza con Alemania.

Se atribuye gran importancia al viaje del Rey a Inglaterra, diciéndose que en los días que permanezca en Londres conferenciará con el Rey Jorge sobre la cuestión marroquí.

Al recibir a los periodistas manifestó hoy el Presidente que venía muy satisfecho de las atenciones de que ha sido objeto en Santander donde ayer se dejaba sentir un calor extraordinario.

Esta tarde a las tres—añadió—saldrá el Rey para Inglaterra. Permanecerá en Londres tres o cuatro días y luego irá a Cowes.

Del 15 al 20 de Agosto regresará a Madrid.

Yo me comunicaré diariamente por correo y por telegrafo con S. M. el Rey mientras dure su permanencia en el extranjero.

La reina Victoria y el infante don Jaime continúan en Friburgo.

Hoy he recibido una extensa carta del Sr. Guillón notificándome la resistencia veraniega de varios señores Consejeros de Estado y los nombres de algunos que desde luego acudirán a Madrid en cuanto yo les llame. Entre éstos figura el Sr. Ugarte.

Los señores Cortezo y Aguilera continúan en Madrid.

El estado sanitario de España continúa siendo bueno.

En Vendrell ha habido un caso sospechoso, pero resultó que era un simple cólico.

Los periódicos franceses quitan importancia a la situación sanitaria de Marsella.

Anunció el Presidente que se celebrará Consejo de Ministros antes de que salgan de Madrid los señores Jimeno y Gasset. El primero saldrá el 4 o el 5 para Gijón, con objeto de asistir a los actos que se celebren con motivo del centenario de Jovellanos.

Añadió el Presidente que no había noticias de política interior y que respecto de la cuestión de Marruecos se atenta a las notas eficaces que facilita en San Sebastián el Sr. García Prieto.

Únicamente hizo observar el Presidente la actitud de la prensa francesa, que a pesar de mantener la veracidad de la versión francesa sobre el último incidente de Alcázar, no se expresa con la virulencia que empleaba antes.

A última hora se reciben telegramas diciendo que S. M. Don Alfonso salió con dirección a Inglaterra.

Al monarca se le ha tributado una cariñosa y respetuosa despedida.

Suyo affmo. —El Corresponsal.

Crónica general

España

(De la Agencia PRENSA ASOCIADA)

La fiesta española

Valencia.—Los toros de Parladé han resultado aceptables.

El primero tomó seis varas, ocasionando cuatro caídas y matando tres caballos. Recalcó y

Perdigón banderillaron regularmente. Fuentes hizo quites muy elegantes. Con la mulata estuvo superior matando al bicho de una magnífica estocada después de varios pinchazos.

El segundo toro aguantó cinco puyazos por dos caídas y sin ocasiónar baja ninguna en la caballeriza. Alvaradito y Pinturaspearon superiormente y Gallito terminó después de una lucida faena con un pinchazo y una buena estocada.

Al tercero de la tarde le lanceó de capa Flores, cosechando aplausos. Los de a caballo picaron cinco veces cayendo en dos pero sin ningún caballo muerto. Banderilleado regularmente por Cerragillas y Negrón. Flores despachó al bicho de una gran estocada, descabellando a pulso.

El cuarto toro sufre seis lanzadas de los de aupa que caen dos veces sin defunción ninguna caballar. Fuentes toma las banderillas y tras de elegante y vistosísima preparación clava monumentalmente. Después brega entre los pitones con la mulata y entra recto a matar para dejar una magnífica estocada que le vale una ovación.

El quinto tomó siete varas por tres caídas y cinco jacos muertos. Fuentes y Flores se lucen en los quites. Gallito cuarteó un buen par y terminan al tercio regularmente Posturas y Blanquito. Gallo mulatea con lucimiento, da dos pinchazos y descabella al quinto golpe.

El sexto aguantó seis puyazos ocasionando seis caídas y matando tres jameigos. Doble y Negrón cumplen y Flores termina con el bicho y la corrida de 3 pinchazos y una estocada. La entrada un poco.

Barcelona.—En la plaza vieja, además de la cogida de «Machquito» tuvo una muy aparatosa Pascual Bueno recibiendo un puntazo en la ingle.

En el Palacio de Bellas Artes se ha celebrado un concierto en honor de los orfeonistas mallorquines. Por la noche celebraron un banquete en el Ayuntamiento al que asistieron los concejales, diputados y los periodistas palmesanos.

Mil quinientos huelguistas de Tarrasa han acordado continuar la huelga hasta el miércoles en que se reunirá la comisión mixta de patronos y obreros.

Viaje de Mella

Vitoria 24.—En el expreso de la mañana llegó el Sr. Mella recibiendo en la estación el delegado del partido jaimista Sr. Estadillo, diputados provinciales, concejales y numerosos amigos políticos y particulares que vitorearon con entusiasmo al ilustre orador. Este marchó en auto móvil con el Sr. Lezama Leguizamón a Durango para asistir a la inauguración del círculo jaimista y demás actos anunciados para mañana.

Extranjero

(De nuestro corresponsal)

De África.—Provocaciones francesas

Tanger, 23.—El Porvenir, periódico local español, publica hoy importantes noticias que dan idea exacta de la conducta que siguen los franceses en Alcázar, y las transmito a continuación.

Sería demasada cauditez decir—Ir dejando pasar hechos que continuamente ocurren, que suma-

dos, pueden dar idea de lo que puede suceder, poniendo a prueba la nunca desmentida caballería de las tropas españolas.

No pasa día sin que haya que lamentar algún hecho que pone a prueba la paciencia de las tropas encargadas de la vigilancia. Un día un oficial francés, acompañado de policía, atropelló a un santón, amenazándolo y llevándolo por todo el pueblo y maltratándole de obra al pasar por delante de los puestos españoles. Esta parece una provocación. Otro día es otro oficial francés, quien al pasar frente a un puesto español situado en el río Lucus y apearse del caballo, se apoderó del armamento de un moro que marchaba detrás y poniéndolo en banderola pasa nuevamente a caballo delante del puesto, en ademán de reto.

No una sola vez, sino varias, los oficiales franceses y el agente consular cruzan delante de los puestos españoles llevando traje marroquí y debajo el uniforme militar, y así puede venir una equivocación que dé lugar a un incidente.

Cuando no es esto, son verdaderas provocaciones de palabra hasta el punto de haber preguntado un oficial francés a un soldado español en son de broma si se habían trasladado dentro de la huerta porque tenían miedo.

Vaya otra: Un oficial francés vadea el río seguido de otros cuantos soldados al parecer desarmados y al rebasar la línea del puesto español, sacan las armas que llevan ocultas, enseñándolas en ademán de chascota al oficial del destacamento y parten al galope en dirección al puerto.

¿Qué más?

Hasta los hebreos protegidos de los franceses, vistense de moros y entran con armas, para poder decir cuando se les detiene que no son moros y no hay derecho a impedirles el paso.

Esta es la situación y no necesita muchos comentarios.

Las fuerzas del Sultán

Tanger, 23.—El corresponsal en Alcázar me comunica con fecha 22, que las fuerzas del Sultán han sido reforzadas con grandes contingentes recibidos últimamente.

Dícese que han ocupado otra nueva posición, cerca del monte Zarzar.

A pesar de los trabajos que hacen los prófugos de los tabores scherifanos para ingresar en nuestras filas, el jefe de nuestro tabór no admite más que a aquellos que han terminado su contrato con el Magzen.

La república portuguesa.

Lisboa 24.—Se dice que ha sido preso en Aveiro, por considerarlo conspirador, el doctor Jaime Magalhaes de Lima, antiguo jefe del partido franquista en aquel distrito, y hermano de Magalhaes de Lima. A la hora en que telegrafo, en el ministerio del Interior no hay confirmación oficial de la noticia, aunque todos los periódicos la publican como cierta.

Las prisiones arbitrarias continúan efectuándose y están a la orden del día, estando los presos incomunicados indefinidamente, no siendo entregados por las autoridades administrativas al poder judicial en el plazo marcado por la ley.

A propósito de este procedimiento dice «O Paiz» periódico republicano radical:

«Nos dicen que los presos, que lo han sido por considerarse como sospechosos, llevan más de quince días en la prisión de Cítr.

¡Presos sin pruebas!
¿Dónde está entonces la dignidad de la Justicia? ¿Dónde para la independencia del poder judicial? Por dónde aparecen las garantías individuales, que al menor pretexto son violadas por las leyes? ¿Dónde está la lógica de la simpática política de atracción si ella está sirviendo para contra la ley, meter en la cárcel a inocentes sujetos? ¿Puede esto durar? ¿Se hizo para esto la república? ¿Este es el arte que se dan para que sea amada por sus propios enemigos? ¿O es que quieren hacerla odiosa a aquellos que juraron defenderla?

En las sesiones que está celebrando la Cámara ocurren casos incongruentes. El diputado Manuel Bravo, en una proposición que presentó, pedía la urgencia de que se viese la manera de socorrer a los desgraciados que quedaron en la miseria en el consejo de Fundao por haber destruido una horrorosa tormenta todas las cosechas arrasando los campos. La Cámara no reconoció la urgencia. Seguidamente el diputado Abel Botelho pidió la palabra para que se considerase urgente el pagar a los bomberos que sofocaron el fuego de la Cámara municipal.

El parlamento reconoció la urgencia. Estas insensateces de la Cámara está dando lugar a grandes episodios.

El ministro de Justicia ha publicado el siguiente decreto:

Siendo varios los ministros de la Religión Católica que han pedido el Gobierno de la República portuguesa que les sea permitido retirar las renuncias a las pensiones a que tienen derecho por la ley de 20 de Abril último, el Gobierno, teniendo en consideración los motivos alegados por los peticionarios y queriendo darles una prueba de su benevolencia, a tenido a bien prorrogar hasta el 15 de Agosto próximo el plazo para dichas excusas o requerimientos de pensiones.

MERCADOS

Valladolid 23.—Almacenes del Canal: Entradas de trigo, nulas.—Almacenes generales: Entradas de trigo nulas, a 23,41 pesetas los 100 kilos (40,50 reales fanega).—Centeno a 18,72 pesetas los 100 kilos (31 reales fanega).—Cebada, a 12,23 pesetas los 100 kilos (20,25 reales fanega).—Precio fijo de Penafiel 23.—Entradas, 360 fanegas trigo, a 23,13 pesetas los 100 kilos (40 reales fanega).—Centeno, a 16,91 pesetas los 100 kilos (28 reales fanega).—Cebada, a 13,28 pesetas los 100 kilos (22,00 reales fanega).—Precio fijo de Medina del Campo 23.—Entradas 1 500 fanegas de trigo, a 23,99 pesetas los 100 kilos (41,50 reales fanega).—Precio fijo de Centeno, a 17,51 pesetas los 100 kilos (29 reales fanega).—Cebada, a 14,49 los 100 kilos (24 reales fanega).—Precio fijo de Arévalo 23.—Entradas 200 fanegas de trigo, a 23,70 pesetas los 100 kilos (41,00 reales fanega).—Centeno, a 18,72 pesetas los 100 kilos (31 reales fanega).—Cebada, a 13,89 pesetas los 100 kilos (23 reales fanega).—Precio fijo de Salamanca 23.—Entradas 1 200 fanegas de trigo a 24,28 pesetas

estas coincidencias me fui quedando y quedando y sentí deseos de apretar la manivela y entrar pero... ¡qué! ¿iba yo a hacer que aquel hombre obedeciera a la voz que suplicaba?... no... ¡es que iba yo a persuadir a que los que jugaban a los naipes abandonaran el juego? sería locura... ¿pues entonces?

Se pasaron otros momentos y otra vez la voz de mujer hablaba y otra vez la contestaron en peor forma. Sentí sollozos contenidos, frases duras, palabras violentas y de pronto el ruido de una botellada. Cogí con una mano el pomo de la manivela para entrar y al hacerlo cesaron los sollozos, oí una maldición y la puerta, violentamente franqueada, dió paso a una mujer que empujándose con fuerza, salió a la calle y desapareció por el hueco oscuro de un portal.

La taberna quedó abierta y yo en disposición de entrar y entre, los que en ella estaban convergieron sus semblantes ebrios en el mio y por un momento estuvieron fijos en mí, unos con asombrado, otros con burla, y los más

si siquiera demostrar en sus pupilas apagadas el soplo de la vida. Sentí una repugnancia inmensa, la atmósfera era irrespirable y yo que había tenido ansia por entrar, ahora la tenía por salir y sin contestar a la pregunta del tabernero dejé caer una moneda en el mostrador y salí a la calle escoltado por las risas murmuradas de aquellos cuerpos degenerados, que sin saberlo van ellos mismos con sus libaciones excesivas, tejéndose el sudario con que mañana los envolverán en el depósito del hospital.

Seguí andando con la imaginación un tanto desahogada, cuando do transeunte que encontraba me parecía borracho, toda voz de mujer que oía me parecía que lloraba y yo andaba, andaba y contra más deprisa más se alucinaba mi mente. ¿Sería yo también borracho?

Observé que la gente me miraba y en vez de reportarme me aceleré más, un gran deseo me dominaba, el de ocultarme.

Llegué a un sitio oscuro, ni sabía donde estaba ni la hora que era de trecho en trecho lucían macilentas luces de gas; miré a mi alrededor y apenas si pude distinguir una gran puerta de plomo.

Era la de Toledo.

Me pareció que me había nadie por allí y continué hacia abajo, entré en línea del arbolado y a poco de entrar en ella vi un bulto grande que se movía como si andara torpemente; poco a poco me fui convenciendo de que era un hombre y un hombre ebrio.

Andaba muy lento haciendo continuos zig-zagueos y tropezando con invisibles obstáculos, haciéndome perder el equilibrio cayó a que chocando brutalmente contra el suelo.

Me acerqué a él y cuando le alcé de un brazo para levantarle escuché una voz ronca de mujer que me decía:

—¡Desé! Déjate de esto, qué es que la orcoje pafibesle obot noq obnas ob! Miré asombrado a quien me hablaba y vi a una de esas muertreras del arroyo que bréta sarcásticamente al decíame, ¡tám a nai!

—¿Qué es venir?... us no noX

ANTONIO LÓPEZ DE BURGOS.

Madrid, Julio 1911.

Los 160 kilos (42'00 reales fanega). Centeno, a 20'53 pesetas los 100 kilos (24 reales fanega).—Cebada, kilos (24 reales fanega).—Precio flojo.

Noticias.

Según nos comunican de Valdealvillo, la gitana que, en unión de otra, conducían los guardias de Santiago Muriel y Florancio de Pablo, dio a luz una hermosa niña, la que fué envuelta en ricos pañales, regalo del comandante del puesto D. Indalecio Martínez y su virtuosa esposa, así como de los guardias a las órdenes de aquél y señores de don Esteban de la Villa y peatón cartero.

Rasgos tan sublimes, honran grandemente a quien los ejecuta, y de ahí, el que nosotros exterioricamos, una vez más, nuestra felicitación a tan benemérito cuerpo y a las caritativas señoras que tan solícitamente atendieron a la parturiente.

A la temprana edad de tres años ha subido al cielo la niña Asunción Ruiz Carro, hija de nuestro estimado amigo don Miguel, maestro de La Omeda.

Reciban pues, tanto él como su distinguida esposa, nuestro más sentido pésame.

Se vende una casa de dos pisos, de espaciosas habitaciones, situada en la Plaza de Bernardo Robles, núm. 5. Para informes dirigirse a esta relación: 1-3.

Nuestro buen amigo D. Bernardino Martínez Valtueña ha sido destinado a prestar servicio en la brigada de Teléfonos de la Compañía Peninsular por haberse terminado los trabajos de instalación en las Centrales de Teléfonos de Mérida, Badajoz y Cáceres, donde prestaba sus servicios.

Por la Dirección general de primera enseñanza ha sido resuelto el expediente de arreglo escolar del pueblo de Tardelcuende de esta provincia.

El día 1.º del próximo mes de Agosto, tendrá lugar el ingreso en Caja, en la Zona de Reclutamiento de esta capital, de los mozos sorteados y declarados soldados útiles en el presente año.

Gabinete Médico-Quirúrgico DEL DOCTOR G. Clavo Aparicio. Consultas de 11 a 1 y de 3 a 5.—Número 8 y 10, Sorla. Nuestra petición de que se viera por los Diputados provinciales el medio de sustituir el instrumental de la Banda del Hospicio, parece que ha sido acogido con agrado por quien está encargado de este asunto. No necesitamos decir que lo agradecemos e t das veras. Hoy con motivo de la festividad del día de Santiago el mercado se ha visto concurrir a él y en considerable proporción de la temporada de siega se han hecho buenas cosas. También hemos visto el ajuste de muchos segadores, aunque no tantos como en años anteriores. En Barberos, al ir a coger agua en la fuente, la vecina Pascuala Martínez, sufrió un accidente y cayó al interior de la misma pareciendo ahogada.

Las sesiones cinematográficas del domingo último estuvieron bastante concurridas. Gustaron las películas y fueron aplaudidos con mucha justicia los notables duelistas cómicos Les Sobornil, que hoy se presentarán en función de despedida con números y trajes nuevos en todas las sesiones.

La importante Compañía de seguros «La Catalana» garantiza el riesgo de incendio en las mieses antes y después de segadas, en la era y en graneros.

El mitin que el sábado último celebraron los republicanos en su Centro estuvo bien concurrido.

Los oradores señores Hinojar, Aguilera, Ruiz, Artigas y Ayuso fueron aplaudidos. También hizo uso de la palabra D. Mariano Cabrera.

Los ataques a la Junta de Ferrocarriles no fueron tan duros como se nos había anunciado.

Hemos tenido el gusto de saludar a D. Florentino del Rincón y a su esposa doña Felicitia Calvo, hermanos de nuestro compañero de redacción, Sr. Calvo Hernández.

Viajeros.—Ayer llegaron: De Madrid, el senador de esta provincia, Excmo. Sr. D. Adolfo Rodríguez de Cela, que fué recibido por comisiones de las autoridades locales y provinciales; el excelentísimo Sr. Marqués del Valdillo y distinguida familia, y el Sr. D. Angel Palarzá, Director general del Instituto Geográfico y Estadístico, de Segovia, el alumno de la Academia de Artillería, D. Gonzalo Gaspar Vicés, de Málaga, el oficial de Corraos y querido amigo nuestro, D. José María Ortega, de Zaragoza, la distinguida Srta. Concepción de la Gándara, y de Buenos Aires, don D. Mateo Pérez y don Pelegri La Muedra.

Han salido: Para Santa María de Huerta, nuestro compañero en la prensa don Aurelio Riego para San Sebastián, en comisión de servicio, el ilustrado oficial de Telégrafos, don José Isla; para San Sebastián, D. Manuel Terceiro, redactor de A B C; para Barcelona, D. Luis Polit, Teniente Fiscal de la Audiencia de Sorla, y para Mazaterón, don Mariano

C. Martínez, estimado colaborador nuestro.

El Sr. Inspector de Pasas y medidas, ha girado algunas visitas a distintos establecimientos de esta capital recogiendo algunas pesas del sistema antiguo.

Aplaudimos esta determinación y deseamos que se haga más extensa la visita.

Felicitemos a nuestro particular amigo D. Tiburcio Carrillo, que es otro de los sorianos a quienes ha favorecido el último sorteo de la lotería nacional.

La Comisión provincial se propone hacer el viernes próximo la visita ordinaria a los establecimientos benéficos provinciales de Burgo de Osma.

Es fácil que con la Comisión provincial vaya el Sr. Gobernador civil de la provincia.

Por cesantía del propietario ha sido nombrado interinamente cabo de serenos de esta capital, el sereno José Marín.

La guardia civil del puesto de Abejar ha detenido a los pastores Fulgencio Mateo y Pedro García, que son autores del robo de unos cencerros y de la muerte de un ternero, propiedad de vecinos de Muriel Viejo.

El juzgado municipal de Cebrejas del Pinar, instruye las oportunas diligencias.

Conferencia telegráfica

(De la Agencia Prensa Asociada) Última hora Madrid, 25 (5 t.) La situación de Portugal.—Declaraciones de Homen Chirsto.

Madrid 25.—Todos los periódicos insertan la carta del conocido escritor portugués Homen Chirsto, que por encontrarse en Madrid ha hecho varias declaraciones a los periodistas.

Desmintió, enérgicamente, las supuestas declaraciones que se le atribuyen por Répide en «El Liberal».

El patrón de España

Se ha solemnizado en toda España la fiesta del Apostol Santiago.

En los cuarteles, las tropas han oído misas de campaña, celebrado festejos, obsequiados con ranchos extraordinarios y organizado concursos.

Las oficialidades banquetean.

Canalejas, no recibe. Sin noticias.

El Sr. Canalejas no nos ha recibido esta mañana.

En Gobernación nos han facilitado un telegrama diciendo que en la provincia de Orense ha caído una horrible tormenta causando pérdidas considerables y desgracias personales.

Horrorosa tormenta

Orense 25.—Ha caído una tormenta sobre varios pueblos de esta provincia, causando pérdidas de más de medio millón, matando a una mujer, hiriendo gravísimamente a un hombre y produciendo la muerte de muchos animales.

Huelga solucionada

Santander 25.—Ha sido solucionada la huelga de la

mina «Carmen» del pueblo Mariano.

Honrando a un héroe

Castropol 25.—Se han celebrado solemnes funerales por el marino Villamil; presidió Morgado, el gobernador civil y el militar, asistiendo los dotaciones del «Río de la Plata» y del «María de Molina».

La comitiva descubrió la estatua elevada en el Parque, entre salvas y aclamaciones patrióticas.

Las tropas desfilan en columna.

Discursean el general Morgado y el Rector del Distrito. P.

Consultorio Médico-Quirúrgico. Rayes X.—Electrotorapia.—Inhalaciones de ozono, Conformes a los últimos adelantos científicos. DR. ANDRES RUIZ GARCIA ALMAZAN. Gran premio de S. M. la Reina Regente. Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general. Consulta de 11 a 1.—Los martes, de 2 a 4.—También por correo. Se aplica el 606. Tip. TIERRA SORIANA, de J. Sáenz.

CHOCOLATE DE LA TRAPA. FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses. TRAPENSES. DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BARROS. PAQUETE DE PASTILLAS PESETAS. 1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos. 14 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50. 2.ª marca: Chocolate de familia. 460 — 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50. 3.ª marca: Chocolate económico. 550 — 16 1 y 1,25. Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuento desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y a la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

LA CARIDAD CRISTIANA. 460. Una aventura gastronómica debía confiarse a la casualidad; pues si pedía su modesta comida después que el ciego estuviera sentado, éste oíría su voz y todo se echaría a perder. Sentóse y pidió su sopa y sus garbanzos; y como si el ciego sólo esperara esta circunstancia, apareció en la puerta del salón, y fué a sentarse, como el día anterior, delante de mi amigo. El estómago de X... exhaló un grito de placer, de alegría. Afortunadamente, este grito no produjo ningún ruido que pudiera alarmar al ciego. Comió el ciego, y X... no se quedó corto. A la conclusión, el ciego dijo al mozo: —Habéis acertado la ración, ¿eh? —No, señor—respondió con naturalidad el mozo. —Pues me había parecido que sí; pero eso será que hoy tengo más hambre que otros días. Trae otra ración de ternera en salsa. Salió la ración, y X... y el ciego dieron a los pocos minutos fin de ella. Como el día anterior, el ciego salió delante y X... detrás. Aquel hombre era la Provincia, que se colocaba en medio del camino de mi amigo. Esta misma escena se repitió por espacio de una semana. Tanta felicidad le parecía increíble. La fonda del Paraíso era un cielo para el joven. El ciego tomaba en la mente del poeta las di-

LA CARIDAD CRISTIANA. 457. —Estoy entendiendo al estómago con la vista de las mujeres bonitas. —¿Qué! ¿No has comido? —Desde ayer a las doce del día. Hace treinta horas que por mi boca no pasan más que suspiros enamorados y tiernos aunque algo desfallecidos. —El de los guantes metióse la mano en el bolsillo del chaleco, y sacó, con la gravedad de un millonario, veinticuatro cuartos, diciendo: —Partamos: doce para ti y doce para mí. X... exhaló un suspiro y dijo: —Tuos guantes me habían hecho concebir esperanzas lisonjeras. —¡Clico! me ha sido preciso comprármelos, porque esta noche voy a leer una comedia a una actriz para su beneficio. Este despilfarro me ha arruinado, porque son de casa de Dubost, y me han costado cuatro pesetas. Y extendía las manos para que X... los examinara; pero éste, sin mirar los guantes, tomó los doce cuartos. Por entonces un fondista epigramático y mal intencionado había abierto al público una fonda con el pomposo nombre de El Paraíso. En esta fonda el cubierto más lujoso era de seis reales, y el más inferior de doce cuartos. X... vió con los ojos de su estómago el sucio y agostado portal de aquel paraíso de la calle de Jardines, y despidiéndose de su amigo cruzó la calle de Alcalá y las de Peligros, y entró en la fonda.

EDUARDO SCHILLING S. EN C. MADRID BARCELONA VALENCIA

El mundo con el mundo... POLVO REGENERADOR... Con patente de invención por 20 años.



3.000 tres mil nuevos años con 10 gallinas... Dirigir a su editor (Imprenta de Soria) en Soria.

Imprenta y librería de TIERRA SORIANA... En este establecimiento se sirven cuantos impresos y objetos de librería se soliciten, a precios muy económicos.

José Saenz, COLLADO, 9 - SORIA

Curación del Estomatismo... POLVO... Laxantes... Refrescantes... Muy agradables al paladar. No producen efectos.

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estómago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre...

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares... Laboratorio de Soria... Rue Canal de Castilla (Francia)

CLINICA DE ESPECIALIDADES... DOCTOR MATEOS... Calle de la Arca, 1, primer. - MADRID

Advertisement for 'MATRIZ SIFILIS' medicine, including text about 'HOMBRES' and 'MADRID'.

D. Francisco LOYARTE... Calle S. Marcial, 35, esquina a San Ignacio de Loyola, 9, SAN SEBASTIAN... Precio 3 pesetas

Se sentó en una mesa y pidió todo lo que podía pedir: sopa, cocido y medio papacillo... Este cogió el pan de X... en vez del suyo, y se lo llevó a la boca con una naturalidad tal...

Este cogió el pan de X... en vez del suyo, y se lo llevó a la boca con una naturalidad tal, que X... no tuvo duda de que se las había comido... El mozo puso otro plato delante del ciego.

La Catalana... Sociedad Española de Seguros... FUNDADA EN 1865... GARANTIAS... Capital suscrito... social...